



## 自主防災活動紹介

浜コミ協には16の自治会、町内会が所属しています。  
この内、6団体が自主防災組織を立ち上げ、訓練に励んでいます。  
今回は以下の団体の活動状況を報告させて頂きます。

災害時には隣近所の助け合いが大切です。防災訓練に限らずその他の町内会活動においても、日頃の町内コミュニケーションが高まるような工夫をしたいと思います。



消防署の指導は、①初期消火②AED取り扱い③三角巾と応急担架作成④防災映写での指導を受けました。参加者数は減少傾向ですが初参加の方達もおり、訓練は町内に浸透していると思います。



際は消防防災グッズマイ化米の実施を高齢者の念頭に置いています。



関屋松波町三丁目町内会



町内会会長

信濃町二区自治会



自治会会长

浜浦町自治会



自治会会長

下浜コミ協)が組織され10年以上が経ちました。しかし、町内会長となつて日も浅く、浜コミ協の組織体系や役割・責務もあり理解できていないま、私が浜コミ協の会長を務めることになりました。

五里霧中とは正にこのことと思ひながらも、前会長や諸先輩方からの指導を受け、しばらくの間は種々の事柄を学ぶ期間として、何とか船出をしました。しかし、時の流れは速く、次々と新たな事柄が生じ、困惑していきます。

少子高齢化の社会に対する「介護保険制度」や「包摵的介護保険サービス」などが提唱・整備され、地域における「助け合い」や「支え合い」のシステムが要求されてきました。また「地域防災組織」や「緊急時要支援体制」「地域の見守り体制」なども要求されるなど、地域のコミ協活動への期待が益々増大してきました。

協働都市の実現」とする理念に基づいた地域づくりや、コミ協の単位となる学校を中心とした地域づくりも要求されるようになりました。

また「健康寿命の延伸」も現代社会に要求される大きなテーマとなり、健康で長生きな人々の生活する地域の構築もコミ協に期待される重要なテーマとなっています。

これらの事柄に対して、浜コミ協は五つの部会を設けて活動しています。特に「三校合同演奏会の開催」や「沙見台協働の森づくり事業」などは、地域と学校との協働事業として高く評価され、他の地域にはない自慢できる事業となっています。

今後は、育成会や他の協議会との協力体制を強め、地域全体が一体感の持てる事業を展開し、活気があり、見守り合う地域づくりに努めたいと思います。皆様のご意見・ご提案をお待ちしております。

**平成 29 年度収支予算**

収 入		
項 目	金額 (円)	
市助成金	運営助成金	893,000
	地域活動補助	200,000
自己資金	会費	160,000
	防火連合会費、他	89,000
	古紙行政支援金	130,000
	日赤交付金	48,000
	利息	10,000
	繰越金	851,750
合 計		2,371,760
支 出		
項 目	金額 (円)	
市助成金	総務部会	73,000
	広報紙	220,000
	環境整備部会	20,000
	文化・スポーツ部会	200,000
	防災部会	10,000
	事務費	60,000
	手当費	240,000
	合同演奏会費	270,000
自己資金	文化・スポーツ部会	40,000
	福祉・教育部会	60,000
	防災部会	91,000
	事務運営費等	235,000
	予備費	852,760
合 計		2,371,760

求められるもの



会員  
田村 良三

平成29年度総会報告



影山朝子

防災部会報生月



部會長  
濱田芳男

会長	田村良三	(印) 印役員
副会長	影山朝子	
監事	惟谷光男	塩野健一郎
事務局長	三添敬市	
総務部会	大澤尚	全会員
環境・整備部会	家坂博幸	塩野健一郎
	影山朝子	坂井正
福祉・教育部会	平間四季子	政谷英樹
	池田伸一	小林勇
	櫛谷努	藤本麻由美
文化・スポーツ部会	佐藤敏夫	中静浩一
	田村良三	倉元幸二
	相馬卓	葛綿光司
防災部会(防犯・防火)	濱田芳男	大堀隆夫
	惟谷光雄	後藤秀成
	渡辺守	
浜ヨミ協支援事職員	小出亮介	江沢かえで



漢口三協五金有限公司



昨年(平成29年)、十一月二十二日閑屋地区公民館集会室にて中央区長とのミーティングを実施。中央区長の石塚さんは風邪で急きよ欠席されましたが、地域課戸嶋課長補佐、建設課高島課長補佐を始め七名の出席を頂きました。当協会の自治会など九団体からの要望書について話し合いを致しました。

岡山ミーティング報告



部会長



区長ミーティングの

すらぎ堤照明の件では市役所は予算が厳しい状況にあるので現段階では困難。二つ目は六、地域ミーティング in 中央区の開催の件では市長は年二回ミーティングをするが、春は街づくりトークとして発言者はフリーであること、冬は地域ミーティングで議題を設定し発言者を限定するとのことで三つ目は十三、公園内のボール使用の件ですが、担当課からはスッキリした回答はありませんでした。公園内の事故について誰が責任をとるのか。公園管理者なのか、事故を起こした当事者なのか、これらが念頭にあるのではと思われました。子供達の健全な発育のためにも他人に迷惑をかけない範囲内で使用させてよいのはと感じました。白宅前の道路は交通量も少ないせいか子供達がボール遊びなどしています。

平成29年も災害（地震、台風、洪水等々）により多くの物的・人的被害が発生いたしました。

災害はいつどこで起こってもおかしくない状況で、ミサイルも飛んでくるような状況であります。新潟市等の自治体が単独で対応することは不可能です。災害発生から行政の救助は三日間要すると言われています。その間は自己努力が要求されます。

市内の各自治会では地域による自主防災組織を結成しています。浜浦地区は16自治会中6自治会が組織を結成しており、毎年情報収集伝達訓練や初期消火等々の訓練を行っています。課題は若人の参加が少ないこと、要援護者、高齢者の救出をどうするか等々沢山ありますが、訓練だけでなく隣人同士の助け合いが大切と思われます。

災害時には自分の命は自分で守ることを心得て的確な情報をいち早く確認し早期に避難をすることが大切であります。

最後に消防署から表彰を受けましたのでお知らせします。

一、八百日無火災表彰

二、勤続功劳賞 泉 照氏

（閑屋上本村自治会）

私は、浜浦小学校区コミュニティ協議会に浜浦地区社会福祉協議会から参加し、活動しています。今回はちいきのつどい「歌つて、笑つて、楽しんで」を報告します。この行事は、平成29年11月23日（祝）関屋地区公民館において開催されました。「縁竹繩」さんの楽しい歌声喫茶で幸せな気分になり、「三流亭楽々」さんの落語で大笑いし、「アマリア」さんの美しい歌声にうつとりして幸せな時間を過ごしました。

【地域の枠をこえて、どなたでも参加でき、地域の方々との交流を深め、楽しいひと時をちいきの皆さんで過ごして頂きたい】との思いで浜浦地区社協が企画し、浜浦地区民児協が協力して開催しました。浜コニ協は、チラシを回覧板にて宣伝し、関屋地区公民館もホール・控え室等々を協力して頂きました。地域の大勢の方々のご協力があり盛会になつたと感謝しています。

その他浜コニ協は地域の事業に「助成」「後援」等々を行いました。

アマリアさんにうつとり



アマリアさんによると

広報誌発行、地域活動ふれあいの集い等であります。何といつても広報誌発行は大勢の方々のご協力なしにはできません。毎年、立派な広報誌の発行ができることに感謝致します。本年度の中央区地域活動ふれあいの集いは一月十一日、ホテルイタリア軒、三階サンマルコでした。主な次第は一、自治会長等永年勤続者（一〇年・二〇年）への感謝状等の贈呈、二、講演「砂の町・新潟の楽しみ方」講師は路地連新潟の野内隆裕氏でした。他のコミ協からの広報誌も入手でき参考にさせて頂きました。昨年度までは新潟ユニゾンプラザでした。

さて、浜コミ協の定例会では司会進行役をさせて顶いています。そこで感じたことを少し述べたいと思います。会議は出来るだけ短く、そして中身が濃いのが望ましいと思います。市に関する意見・問題を定例会で発言されても解決しません。担当課に直接問い合わせるか又は、市長・区長に手紙を出し回答を得た方が、よろしいのではと思ひます。その結果、必要があれば定例会で話しをして頂く。進行もスムーズに行くと思います。その後、定例会の運営（議題）等について検討されることを望みます。会議の進行にご協力を頂きありがとうございました。

福祉・教育部会報生月



部會長  
平間四季子

總務部會報告



部會長  
大澤尚



写真③ 木工クラフト教室(子供の松林)



写真④ 子供の松林

呼び掛けて植樹しました。その後、浜浦地域で行われてました森づくりボランティア活動の原型がこの活動から生まれ育ちました。平成28年に管理が浜浦町自治会から中央区建設課に移管されました。

#### (二) 「子供の松林」の整備と活用

ネムの森の右手にある松林は繁殖力旺盛なニセアカシアが混在したジャングルでした。そのため松の成長が遅く、細い木が多い松林でした。平成24年から中央区建設課、NPO法人「ウツディ阿賀の会」にお願いしてニセアカシアを伐採し、残っている根株を人力で掘り出しました。ニセアカシアは手を緩める

とすぐ繁殖します。浜コミ協環境整備部会の弛まない整備は続いております。

平成28年からガール・スカウトさんが草刈り前の整備に参加して、その後、木工クラフト(写真③)やテント張りの研修の場として活用されております。海岸への道路やまわりにある遊歩道からの見通しもよく、子供の目線の位置に枝やつまづく根株もない、子供たちにやさしい松林です。常緑広葉樹と松林の

この森は浜浦小学校グランドの裏手になり、小学校の自然学習林として活用されてきました。長い間、自然のままにしているうちにジャングルになりました。浜コミ協と中央区建設課、小学校が協議をして、新潟大学農学部の学生さんが3年かけて間伐してくれました。(平成25年～27年延120名)

夏の暑い日に、東屋のベンチに腰を掛けている子供達にいると整備の疲れも癒されます。地域の方々の絆が深まることを願っています。



写真⑤ ネムの森

混合林である、子供の松林(写真④)をどんどん活用してください。

#### 三、「ネムの森」整備

## 文化・スポーツ部会報告

部会長  
佐藤 敏夫

文化・スポーツ部会のメイン行事、第9回浜コミ合同演奏会が、平成29年9月18日開催されました。来場者は350名で、出演者は浜浦シンフォニー、関屋中学校吹奏楽部、日本歯科大学軽音楽部による素晴らしい演奏でした。出演者をご指導された先生方、保護者、ボランティアの方々、浜コミ協スタッフの支援により行われました。来場者のアンケートでは「感動した・来年も楽しみにしている・中学生のコラス部も参加してほしい・高校生の参加をしてほしい」等が有りました。来年は節目の10回になります。アンケートその他を基に本年中より計画し、よりよいものにしたいと思います。

平成29年10月9日に行われた新潟シティマラソンのボランティアに参加しました。浜コミ協、浜浦小学校スポーツ振興会員、関屋中学校陸上部など総勢111名で給水や走路の安全確保を行いました。

浜コミ協文化・スポーツ部会は地域に密着した事業で合同演奏会や、ふれあいスポーツ等健 康寿命を伸ばす一助となればと思い活動を行つてきました。

## 平成29年度浜コミ協部会報告

部会長  
部家坂 博幸

浜浦地域では、三つの目標を掲げて「森づくり」をおこなっております。

一、防風効果を高めるため、林帯幅を広ぐする植樹事業(図①の赤い点線区域)

第一期 「区民協働森づくりモデル事業」  
(平成25～27年)



震の被災者住宅と伐採された松林の水辺とみどりのまち部会から中央区自治協議会に提言され復元です。元です。2018年(平成29年)。

既設の木道はそのまま残し、冬の強風でなかなか育たないが貴重な海浜植物は花壇を塞ぎ、さらに海に向けて林帯幅を広げていく松苗植樹事業です。これまでモードル事業でしたがモデルがとれた事業となりました。(写真①②)

10月6日(金)に関屋中学校の生徒さん(100人)が、14日(土)には浜浦小学校や地域の方々が参加して800本の苗を植樹しました。この場所はアメリカ軍の通信基地があった跡地です。本事業については一期から中央区建設課が事務局となり、浜浦小学校区コミニ校、浜浦小学、浜浦中学校、新潟大学校、関屋中学校に集約して育成していく計画です。

写真① 海浜植物園の植樹

&lt;/